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L’anno duemilaventiquattro , il giorno ventisei , del mese di novembre , dalle ore 17:00 alle ore 

18:20, nella sala delle adunanze consiliari di questo Comune, convocato con avvisi scritti e 

recapitati ai sensi di Legge, su determinazione del Presidente del Consiglio, si è riunito il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica Ordinaria di Prima  convocazione. 

Risultano presenti all’appello nominale i seguenti Consiglieri comunali: 

 
 Presenti Assenti 
 1) Briguglio Letterio X   
 2) Arena Salvatore   X 
 3) Cannistraci Simona X   
 4) Di Blasi Maria Luisa X   
 5) Arria Andrea X   
 6) Parisi Pietro Maria X   
 7) Italiano Caterina X   
 8) Basile Sonia X   
 9) Briguglio Tindaro X   
10)Briguglio Mario X   

Totali  9 1 
 
Consiglieri assegnati n°10 – Consiglieri  in carica n°10   

Consiglieri presenti n° 9 , assenti n°01. 

Assume la presidenza  il Presidente Del Consiglio Comunale Dott.Briguglio Letterio. 

Partecipa il Segretario Comunale Dott.ssa Dott.ssa Minissale Giuseppina. 

Partecipa per l’Amministrazione il Sindaco Dott. Gianfranco Moschella , il Vice Sindaco Domenico 

Cifalà e l’Assessore Dott.ssa Annalisa Cordaro.  

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 



 
 

 
 
Il Presidente del Consiglio comunale, Dott. Briguglio Letterio, dà lettura della interrogazione del 
Consigliere Briguglio Tindaro: Interrogazione del Consigliere Briguglio Tindaro avente ad oggetto 
“Art. 20 dello Statuto Comunale del Comune di Scaletta Zanclea ed art. 13 del Regolamento di 
Consiglio Comunale del medesimo Comune – Opere per aumentare approvvigionamento idrico del 
Comune di Scaletta Zanclea, acclarata al prot. gen. al n. 7106 del 23.09.2024”.     

Prende la parola il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco che demanda la relativa risposta al Vice 
Sindaco che con la sua puntualità ed il suo seguire tecnicamente nello specifico la parte idrica 
sicuramente potrà soddisfare la sete di sapere dell’interrogante, ma vuole precisare che 
politicamente, ed è un risultato del quale si vuole pregiare, Scaletta è uno dei pochi comuni che 
non ha patito e sofferto la crisi idrica nel mese di agosto. Rammenta che nella storia di Scaletta 
Zanclea non vi è stato mai un mese di agosto in cui l’acqua non era mancata nemmeno per un’ora.  
Afferma che questo è molto significativo in quanto è frutto di un lavoro che si è fatto 
precedentemente per arrivare ad avere un impianto idrico che consente una normale erogazione.        

Interviene il Vice Sindaco Cifalà Domenico affermando che ripeterà quanto già anticipato in un 
precedente consiglio comunale. Spiega che in seguito alla dichiarazione dello stato di emergenza 
idrica è stata istituita una cabina di regia formata dal Dipartimento regionale della Protezione 
civile, dall’Autorità di bacino e dall’Ati idrico. Precisa che questi Enti hanno richiesto la 
trasmissione di schede ai vari comuni ed il Comune di Scaletta più volte ha riscontrato questa 
richiesta trasmettendo n. 4 schede che afferiscono a n. 4 interventi di cui uno è quello del 
rispristino del pozzo di contrada Don Salvo, un altro riguarda l’impianto di pompaggio del 
Consorzio che potrebbe direttamente rifornire i serbatoi comunali, un altro riguarda il rispristino 
della trivella di Guidomandri che nel frattempo è stata ripristinata tanto è vero che attualmente 
funziona ed alimenta i serbatoi di Guidomandri Marina e Scaletta Marina e l’ultimo intervento è 
una sorta di intercettamento di una falda idrica in contrada Giardino per alimentare la frazione di 
Scaletta Superiore dove si hanno maggiori problemi e dove si risente di più l’emergenza idrica in 
quanto la riduzione della portata dell’Alcantara si fa sentire in modo più pressante. Ricorda che un 
tempo a Scaletta Superiore era bastevole l’Alcantara tanto è vero che durante l’alluvione era l’unica 
fonte di approvvigionamento proprio Scaletta superiore, mentre adesso essendosi ridotta la 
portata dell’Alcantara ad un quarto di quella precedente non è più bastevole e per fortuna è stato 
ripristinato il pompaggio della contrada Foraggine, nonostante i suoi problemi e difetti, e quindi si 
riesce a rifornire anche la frazione di Scaletta Superiore. Precisa che fino ad ora l’Amministrazione 
non ha avuto riscontro a tali richieste e probabilmente perché i criteri individuati per conferire la 
priorità sono il numero di turnazioni effettuate e l’utilizzo di autobotti per i quali al momento 
Scaletta non ha avuto bisogno di questi accorgimenti e quindi al momento non è stata destinataria 
di finanziamenti mirati. Relativamente alla interferenza con i lavori del raddoppio ferroviario fa 
presente che ci sono interlocuzioni avviate con verbali agli atti nei quali è stato individuato il 
percorso che dovrebbe seguire la nuova condotta di potenziamento di adduzione ai serbatoi 
principali e l’appaltatore sta cercando di risolvere i problemi connessi all’attraversamento nei 
fondi privati. Si attendono i risultati di queste interlocuzioni e ci si augura che in breve tempo 
questa condotta possa essere realizzata in modo da costituire una fonte alternativa per alimentare 



Guidomandri marina e Scaletta marina, allorquando si verifichi l’interdizione dell’utilizzo del 
Consorzio.                                 

 

Interviene il consigliere di minoranza Briguglio Tindaro affermando che, relativamente 
all’intervento del Sindaco, la sua memoria gli difetta sul fatto che sia proprio come lui ha detto 
perché nell’interpellanza c’è anche un altro punto che riguarda il Consorzio in quanto in realtà 
Scaletta è stata fortunata a non patire l’emergenza idrica in quanto nel mese di agosto, se non 
sbaglia, vi è stato un qui pro quo con chi gestisce la condotta del Consorzio e ci sono stati problemi 
con i serbatoi.  

Interviene il Vice Sindaco Cifalà Domenico facendo presente che a lui non risulta o quantomeno 
non ricorda e che forse ci sarà stato un difetto di comunicazione tra il Consorzio ed il Comune.  

Riprende il suo intervento il consigliere di minoranza Briguglio Tindaro che ricorda che nel mese 
di agosto c’era stato un calo di pressione e che si era sentito con il Vice Sindaco. Poi tornando alla 
interpellanza relativamente alle schede tecniche trasmesse, ricorda che la Regione ha da poco 
varato un provvedimento di 27 milioni di euro e gli sembra da capire dalla risposta del Vice 
Sindaco che, sebbene tutta la buona volontà e le motivazioni che sono state addotte, 
l’Amministrazione non è presente su nessuna postazione. Chiede relativamente al Consorzio 
sull’aumento dell’adduzione e cosa ne sarà del Consorzio in funzione dei lavori del raddoppio. 
Chiede se la Webuilding farà dei lavori ed impedirà al Comune di utilizzare il Consorzio.  

Risponde il Vice Sindaco Cifalà Domenico affermando che l’interdizione dell’utilizzo per i lavori 
del raddoppio si verificherà solo temporaneamente.  

Interviene il consigliere di minoranza Briguglio Tindaro chiedendo se hanno dato un orizzonte 
temporale di mesi, anni. 

Risponde il Vice Sindaco Cifalà affermando che si preventiva come orizzonte temporale un mese e 
che comunque si sa come funzionano i lavori pubblici.  

Interviene il consigliere di minoranza Briguglio Tindaro facendo presente che pensava peggio. 

Interviene il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco che precisa che si è posto un paletto in base al 
quale i lavori si completeranno prima del 31 maggio, prima che inizi la stagione estiva dove c’è più 
richiesta di acqua.     

Interviene il Vice Sindaco Cifalà precisando che i lavori inizieranno dopo che si provvederà a 
realizzare la condotta alternativa.  

Interviene il consigliere di minoranza Briguglio Tindaro affermando che questa era la seconda 
domanda che avrebbe fatto e quindi prende atto di questo impegno in consiglio comunale che i 
lavori non inizieranno se prima non viene fatto l’aumento della adduzione. Fa presente che gli 
sembra di capire che per gli altri lavori con il bilancio comunale non vi è spazio e se non arriva un 
finanziamento da Palermo non si riesce a farli. Ricorda ancora che il Sindaco aveva preso un 
impegno per ridiscutere o quanto meno disciplinare meglio la convenzione con il Consorzio che 
era stata approvata nella quale non vi è una organizzazione chiara di come concordare le ore di 



tiraggio, anche in virtu’ del fatto che è stato aumentato il contributo da 20.000,00 a 30.000,00  euro. 
Pertanto chiede se con il Consorzio il Sindaco ha davvero intenzione di mettere nero su bianco ed 
aggiungere alla convenzione un addendum che renda la disciplina in modo più chiara per 
entrambe le parti.             

Risponde il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco affermando che manterrà questo impegno.   

Risponde il consigliere di minoranza Briguglio Tindaro chiedendo in merito quale sia il lasso 
temporale e se si farà prima del 31 maggio.  

Risponde affermativamente il Sindaco Dott. Moschella Gianfranco.   

Interviene conclusivamente il consigliere di minoranza Briguglio Tindaro precisando che, laddove 
si dovessero realizzare alla scadenza del 31 maggio gli impegni presi, sicuramente si potrà 
dichiarare sufficientemente soddisfatto.   

  

 



 
 

 
 

*************************************************************** 
 

 
 
 
 
 
 
 
OGGETTO: Interrogazione del Consigliere Briguglio Tindaro avente ad oggetto: “Art. 20 dello 
Statuto Comunale di Scaletta Zanclea ed art. 13 del Regolamento di Consiglio Comunale del 
medesimo  Comune- Opere per aumentare approvvigionamento idrico del Comune di Scaletta 
Zanclea, accalarata al prot. gen. al n. 7106 del 23.09.2024;  
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Deliberazione del Consiglio Comunale n.  56  del 26/11/2024 
 
Il presente verbale, viene sottoscritto come segue 
  
 
 

IL PRESIDENTE 
F.to    Briguglio Letterio 

 
IL CONSIGLIERE ANZIANO 
 Sig.ra Cannistraci Simona 

 

   Il SEGRETARIO COMUNALE 

F.to   
 

     F.to    Dott.ssa Minissale 
Giuseppina 

  
 

PUBBLICAZIONE DEL PROVVEDIMENTO 
 
Il sottoscritto Segretario Comunale dispone che la presente deliberazione del Consiglio 
Comunale  sia pubblicata all’Albo Pretorio on-line per giorni 15 consecutivi a far data dal 
________  Reg n. __________ 
 
Dalla Residenza Comunale, lì ______ 
 
    L’addetto alla pubblicazione Il Segretario Comunale 
 F.to     

   
 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE  
Il sottoscritto Segretario Comunale, su conforme attestazione del Responsabile dell’Albo Pretorio 
on - line, certifica che la presente deliberazione, è stata pubblicata ai sensi dell’art. 11 comma 1 
della L.R. n. 44/1991, all’Albo Pretorio on - line per 15 giorni consecutivi,   dal 03/12/2024 al 
18/12/2024 
 

Dalla Residenza Comunale, li    
 
                                              Il Segretario Comunale  
                                                               F.toDott.ssa Minissale Giuseppina 
                            

 

 
CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 

 

Il Segretario Comunale, certifica: 
 

 
 
X 
 
 

 
Che la presente deliberazione, è divenuta esecutiva il_________________decorsi dieci 
giorni dalla data di      pubblicazione all’Albo Pretorio on-line, ai sensi dell’art.12 della  L.R. 
03/12/1991, n. 44.  
 

 
 
 

 
Che la presente deliberazione, è stata dichiarata immediatamente esecutiva, ai sensi dell’ 
art. 12 comma 2° della L.R. 03/12/1991, n. 44. 
 
                          

                                                                                                       Il Segretario Comunale  
                                                                                        F.to    Dott.ssa Minissale Giuseppina 








